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初初初初 稿稿稿稿
醫科畢業生的就業

#(1) Dr Hon LEONG Che-hung (Oral reply)

In view of the difficulties faced by fresh graduates from local medical schools in
recent years in finding jobs and training posts in public medical institutes, will the
Administration inform this Council:

(a) the number of under-graduate places in each of the two local medical schools
funded by the University Grants Committee this year, and the projected annual
figure for the coming three years;

(b) the annual subsidy from public coffer for each under-graduate medical student,
and the school fees paid by each in the past three years; and

(c) the annual number of medical practitioners newly registered in Hong Kong,
graduate locally and outside Hong Kong respectively, in the last three years?



初初初初 稿稿稿稿
Accession to the World Trade Organisation by China

#(2) 許長青議員 （口頭答覆）

鑒於㆗國即將加入世界貿易組織（簡稱“世貿”），政府可否告知

本會：

（㆒） 當局為研究㆗國加入世貿對香港的影響而成立的工作小組

現時的進展及結果為何；

（㆓） 有否評估台灣加入世貿會否削弱香港作為㆗台貿易㆗介者

的角色；及

（㆔） 有何具體計劃推廣香港作為理想的營商基㆞，藉以促進國內

和海外企業與本港企業合作開拓國內市場？



初初初初 稿稿稿稿
A Hong Kong resident arrested in Thailand

and transferred to the Mainland

#(3) 李卓㆟議員 （口頭答覆）

據悉，本年 6 月，㆒名本港永久居民持英國國民（海外）護照前往
泰國，在當㆞被捕及被送往㆗國內㆞，現被監禁於廣州柯木塱看守

所。就此，行政機關可否告知本會：

（㆒） 特區政府有否向㆗央㆟民政府查詢該名港㆟在被捕時是否

正被內㆞有關當局通輯；

（㆓） 是否知悉，並有否向泰國有關當局了解，該名港㆟是按當㆞

甚麼法律和程序被捕及送往內㆞；及

（㆔） 當局將會採取甚麼措施保障港㆟在外㆞的㆟身自由？



初初初初 稿稿稿稿
Proposed plan to form coalition with foreign exchanges

in trading derivatives

#(4) 馮志堅議員 （口頭答覆）

據報，香港交易及結算所主席現正與芝加哥期貨交帘鰫狺弮甯 w 交
易所商討，擬把將來成立的新交易所與該兩個交易所就某些金融產

品組成聯盟。就此，政府可否告知本會：

（㆒） 是否知悉有關磋商現時的進展為何；涉及哪些金融產品；

（㆓） 有否評估組成聯盟對本港金融市場發展的利弊為何；及

（㆔） 有否評估為組成聯盟，新交易所需否在交易系統方面作出重

大投資；兩個交易所現正使用和正在發展的系統（如期交所

仍在測試㆗的恒生指數期貨電子交易系統）須否更換？



初初初初 稿稿稿稿
修改本港選舉制度以符合公民及政治權利國際公約

#(5) Hon Emily LAU (Oral reply)

In its concluding observations released last month, the United Nations Human
Rights Committee reiterated its previous concern that the electoral system of the
Hong Kong Special Administrative Region for the Legislative Council does not
comply with Article 2(1), 25 and 26 of the International Covenant on Civil and
Political Rights. In this connection, will the Executive Authorities inform this
Council how and when changes will be made to the electoral system of HKSAR to
achieve compliance with the above-mentioned three articles?



初初初初 稿稿稿稿
Transfer of post for former Director of Broadcasting

#(6) 何敏嘉議員 （口頭答覆）

就屬於部門職系的前廣播處長調任香港駐東京經濟貿易首席代表

㆒事，以及該項調任引起部份公眾㆟士擔憂香港電台的獨立自主編

輯方針會因而改變，政府可否告知本會：

（㆒） 當局就部門職系公務員調任非部門職系職位事宜所訂的政

策為何（包括在何種情況㆘會考慮作出此等調任安排，以及

有否規定哪些職級或以㆖的部門職系公務員才會作出此等

調動）；該政策與適用於㆒般職系公務員的調任政策有何不

同；

（㆓） 部門職系公務員調任非部門職系職位後，在何種情況㆘會轉

為㆒般職系公務員；及

（㆔） 有否考慮可以進㆒步確立香港電台編輯自主的方案，包括重

新研究香港電台公司化？



初初初初 稿稿稿稿
Import of low-polluting vehicles

#(7) 何承㆝議員 （書面答覆）

政府可否告知本會，有否與汽車代理商商討，研究本港進口採用污

染程度較低的燃料的汽車；若有，涉及哪些國家製造的車輛和哪些

汽車製造商；當局會否考慮提供獎勵措施，以鼓勵該等汽車的進

口？



初初初初 稿稿稿稿
Sulphur content of diesel used in vehicles

#(8) 劉健儀議員 （書面答覆）

政府可否告知本會，當局現時有否對進口本港使用的汽車用柴油進

行抽樣檢驗，以確定是否符合法例規定的 0.05%最高含硫量標準；
若有，過去 1 年，檢驗樣本的最高、最低、平均及㆗位含硫量為何？



初初初初 稿稿稿稿
有關繳納薪俸稅的統計數字

#(9) Hon Bernard CHAN (Written reply)

Will the Government inform this Council of the respective numbers of people:

(a) who paid salaries tax at the standard rate of 15% in each of the past four
financial years; and

(b) who paid salaries tax and claimed tax allowances or deductions in the 1998-
1999 financial year, together with a breakdown by the types of allowances and
deductions claimed?



初初初初 稿稿稿稿
Staff deployment for Poi Oi Hospital

#(10) 鄧兆棠議員 （書面答覆）

就博愛醫院重建期間急症室的㆟手編配事宜，政府可否告知本會：

（㆒） 博愛醫院急症室現有編制共有 11 名醫生及 21 名護士，重建
期間 7 名醫生及 10 名護士將調配新設立的 24 小時診所工
作，3 名醫生及 4 名護士則會調至屯門醫院及北區醫院的急
症室，餘㆘的 1 名醫生及 7 名護士是否全數調任協助加強博
愛醫院的復康服務；若然，該院會否接受屯門醫院及北區醫

院急症室轉介的非元朗區復康病㆟；

（㆓） 屯門醫院及北區醫院急症室，除增加了由博愛醫院調來的㆟

手外，每更的㆟手編制有否增加；若然，有關㆟手將從那些

部門調來；若否，會否影響兩院急症室各類病㆟的候診時

間；

（㆔） 醫管局相信博愛醫院設立 24 小時診所後，將能大大減少第
4 及 5 類病㆟到鄰近醫院急症室求診，如此，日後該診所第
4 及 5 類病㆟的目標候診為何；及

（㆕） 據 98 年博愛醫院急症室的數據，每㆝ 180 的求診㆟次㆗，
有 33 ㆟屬第 1、 2 類急性病㆟需要入院，當㆗有 15 ㆟會轉
送屯門醫院，餘㆘則會入住博愛醫院。博愛重建期間，所有

1、 2 類病㆟將分別轉送屯門醫院及北區醫院的急症室，如
此會否增加對急救車輛的需求；若然，急救車隊伍的車輛及

㆟手編制有否相應增加？



初初初初 稿稿稿稿
Abuse of power by police officers

#(11) 梁耀忠議員 （書面答覆）

據報，㆒名高級警務督察擅自把㆒宗刑事案件的證物帶回家留念，

另㆒名警務督察在㆒宗樓宇買賣㆗拒絕繳付㆞產經紀佣金，並出示

委任證警告有關經紀不可作出投訴，而警方在接獲該兩宗投訴後，

並沒有把該兩宗個案向投訴警方獨立監察委員會（“警監會”）報

告。就此，政府可否告知本會：

（㆒） 當局就該兩宗投訴進行調查的結果為何；

（㆓） 過去 3 年，有多少宗向投訴警察課作出的投訴個案被列為無
須向警監會提交調查報告的個案；及

（㆔） 當局根據甚麼準則決定向投訴警察課作出的投訴當㆗，哪些

個案無須向警監會提交調查報告的個案；當局有何措施確保

嚴格遵守該等準則？



初初初初 稿稿稿稿
Full cost recovery from insurance companies for medical services

provided to patients covered by insurance

#(12) 羅致光議員 （書面答覆）

政府可否告知本會，是否知悉：

（㆒） 去年經醫院管理局轄㆘醫院診治的交通意外及工業意外傷

者㆟數分別為何；有否估計每類傷者當㆗合資格向保險公司

索還醫療費用的㆟佔傷者㆟數的百分比分別為何；及

（㆓） 醫院管理局有否估計倘若向該等合資格向保險公司索還醫

療費用的傷者收回全數的醫療成本，該局每年可增加多少收

入，以及估計實施該做法的行政開支為何？



初初初初 稿稿稿稿
High fees charged by TDC for exhibition services

#(13) 呂明華議員 （書面答覆）

香港會議展覽㆗心是由香港政府庫房和出入口特別徵稅投資興建

的，再交給香港貿易發展局（“貿發局”）管理。政府可否告知本

會：

（㆒） 為何會展㆗心交給另㆒管理公司管理；該公司股東組成為

何；所收取的費用詳情為何；

（㆓） 貿發局在港舉辦的展覽會收費昂貴，遠高於國際水平。這是

否與管理公司有關；請解釋為何收費高昂，請情為何；及

（㆔） 貿發局在海外舉辦的展覽會，收費較香港廠商自己參展高出

㆒倍至㆔倍。是否與管理公司有關係；若否，請解釋貿發局

以何準則來釐訂收費？



初初初初 稿稿稿稿
Tracker Fund

#(14) 劉慧卿議員 （書面答覆）

當局以「盈富基金」方式在㆖月發售部分於去年 8 月購入的本港股
票，市民申請認購該基金單位的情況熱烈。就此，行政機關可否告

知本會：

（㆒） 是否知悉認購基金單位的本㆞個㆟投資者當㆗，有多少是藉

購入該基金單位首次購買股票；

（㆓） 如何告知市民股市指數有㆖有落，而政府是不會用納稅㆟的

金錢去保障購買「盈富基金」的投資者；及

（㆔） 那些政府官員不獲准購買「盈富基金」單位及原因為何？



初初初初 稿稿稿稿
999 緊急熱 的濫用情況

#(15) Dr Hon David LI (Written reply)

It was reported that of the 2.46 million calls to the 999 emergency hotline received
by the Police Regional Command and Control Centres during the period from
January to October this year, 72% were not calls that required emergency assistance.
In this connection, will the Government inform this Council of the measures it will
adopt to reduce these non-emergency calls?



初初初初 稿稿稿稿
㆞理資訊系統

#(16) Hon SIN Chung-kai (Written reply)

Regarding the development and application of geographical information systems
(GIS) in Hong Kong, will the Government inform this Council:

(a) whether it knows the current application of GIS in government departments
and public-funded organizations;

(b) whether it has plans to integrate the spatial data assets and interconnect the GIS
applications of government departments, so as to fully exploit the full potential
of GIS and spatial data in improving the provision of public goods and services;
if so, of the details and timetable; if not, of the reasons for that;

(c) of the efforts to incorporate GIS into the Electronic Services Delivery
initiatives currently undertaken by the government; and

(d) of the plans and policies to promote the development of a shared spatial data
infrastructure and the broader application of GIS within and between
government departments as well as between the government and the private
sector?



初初初初 稿稿稿稿
Election forums

#(17) 梁耀忠議員 （書面答覆）

據報，第㆒屆區議會選舉競選宣傳期間，多個由民政事務總署舉辦

的選舉論壇因候選㆟拒絕出席而需取消。就此，政府可否告知本

會：

（㆒） 有多少個由當局主辦的選舉論壇因候選㆟拒絕出席而取

消；

（㆓） 平均每個選舉論壇的開支為何；

（㆔） 有否檢討選舉論壇在增加選民對候選㆟的認識方面的效

用；及

（㆕） 會否考慮在未來的區議會選舉，以其他形式的活動取代選舉

論壇？



初初初初 稿稿稿稿
Green labelling of products

#(18) 張文光議員 （書面答覆）

據悉，不少發達國家已推行環保標籤制度，符合環保標準並獲准使

用環保標籤的產品（以㆘簡稱“環保產品”）有數千種。就此，政

府可否告知本會：

（㆒） 是否知悉，現時政府部門及以公帑資助的機構採購的物品當

㆗，環保產品的價值佔採購總值的比例分別為何；

（㆓） 有否計劃制訂指引，規定所有政府部門及以公帑資助的機構

採購的物品當㆗，環保產品的價值須佔採購總值若干比例；

若沒有計劃，原因為何；

（㆔） 有否統計現時環保產品的入口貨值佔入口總值的比例為

何；若有統計，比例為何；若否，有否計劃就此進行統計；

若有計劃，詳情為何；及

（㆕） 有否計劃在本港實施環保標籤制度；若沒有計劃，原因為

何？



初初初初 稿稿稿稿
幼稚園違規情況

#(19) Hon Chrsitine LOH (Written reply)

The Ombudsman’s Investigation Report on Registration and Inspection of
kindergartens made 12 recommendations on the supervision of kindergartens. In
this connection, will the Administration inform this Council:

(a) of the specific timetable and detailed steps for implementation of the
Ombudsman’s recommendations for preventing malpractices like the operation
of unregistered kindergartens, over-enrolment of pupils, over-charging of
school fees and admission of under-aged pupils by kindergartens; and

(b) among the 10 reported cases of over-charging of school fees by kindergartens
in the last three school years, of the number of kindergartens which have
refunded parents all the over-charged fees; and the assistance it will offer to
those parents who have not been refunded the over-charged fees?



初初初初 稿稿稿稿
Duration of consultations received by infants

#(20) 劉江華議員 （書面答覆）

據報，㆒項調查發現，約 10%的幼兒到 生署轄㆘診所求醫時，獲

醫生診治的時間只得 1 分鐘。就此，政府可否告知本會：

（㆒） 現時 生署轄㆘兒科診所的醫生平均每小時要診治多少名

患病幼兒；每位幼兒平均獲醫生診治的時間為何；

（㆓） 按專業意見，醫生平均需要多少時間才能瞭解患病幼兒的病

情及作出適當的診治；及

（㆔） 有否評估現時 生署轄㆘兒科診所的醫生的編制是否足以

應付需求；當局有否定期檢討兒科診所的醫生編制？

（有待修訂）（有待修訂）（有待修訂）（有待修訂）

(to be revised)


